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M. Jourdan préside exceptionnellement cette séance en raison de l'absence de Mme Lawrance. 

1/ APPROBATION DES PROCES-VERBAUX DES SEANCES DU 08/10 ET 19/11/2015 

Les corrections demandées par M. Arcelin seront portées sur le PV du 19/11 avant publication sur l'ENTP. 
 La CFVU adopte les procès-verbaux des séances des 08/10 et 19/11/2015. 

2/ PROJETS DE TRAVAUX DE L'ETABLISSEMENT 

Présentation MM. Chapoulie et Vincent. 
La CFVU est informée de travaux qui seront réalisés durant l'année 2016 et de ceux à venir dans le cadre de 

l'opération campus. 
Opérations 2016 : 

- Requalification de la maison des pays ibériques en maison de la recherche, Budget : 1 515 000 € TTC : 
Travaux pendant 10 mois de juillet 2015 à avril 2016 
Déménagement des équipes mai 2016 

- Requalification du bâtiment K, Budget : 2 666 000 € TTC : 
Objectif : mise en œuvre d'un bâtiment numérique avec rénovations des salles informatiques au 
RdC et installation d'un espace numérique collaboratif à l'étage. 
Calendrier : 12 mois de travaux de juin 2016 à juin 2017. 

- Déploiement du contrôle d'accès Aquipass, Budget : 20 000 € TTC 
- Relamping circulation, Budget : 15 000 € TTC 

Objectifs : Remplacement des luminaires des circulations du peigne par des Leds. 
 
Opération campus, calendrier des travaux : 2018/2020 

- Réhabilitation du parc immobilier UBM et BU : 48,4 M€ 
D'un point de vue général : mise en sécurité, accessibilité, amélioration des performances énergétiques 
des bâtiments. 

• Création d’un pôle documentaire langues et civilisations par la mutualisation des BU de  
proximité : bâtiments A, B et C RdC connectés à Henri Guillemin (2500 m2), 

• Réaménagement du pôle documentaire STC dans le bâtiment E RdC, 
• Réhabilitation du bâtiment A2 pour accueillir la DRH, la DAF et l’Agence Comptable, 
• Regroupement des services aux étudiants dans le bâtiment accueil (DIVU, PARE, POSIP, Scolarité, 

RI) et mutualisation des services d’accueil de l’université (standard, courrier, accueil physique) 
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• Regroupement de la DSI, de la DPIL, et déménagement d’autres services support, 
• Réhabilitation et extension de la BU Droit/Lettres, 
• Réhabilitation/extension du DEFLE, Budget : 4 750 000 € TTC, 
• Requalification du bâtiment H, Budget : 4 750 000 € TTC, 
• Réhabilitation du PPI (730 000 € TTC), 
• Réhabilitation des amphis B200/B400, Budget : 965 000 € TTC, 

- Rénovation du pôle archéologie : 3,18 M€ 
 
Suite à cette présentation, les préoccupations de la CFVU portent sur : 

- L'éventuelle remise en cause des projets de travaux, consécutive à un changement d'équipe politique. 
M. Jourdan se veut rassurant car la plupart des travaux sont des travaux lourds qui relèvent 
d'engagements extérieurs pris dans le cadre de l'opération campus.  

- Le cas particulier du chauffage. M. Vincent indique que sauf exception (DEFLE et bâtiment K) les 
travaux ne portent pas sur le chauffage. Néanmoins, l'amélioration de l'inertie thermique des 
bâtiments aura un impact direct sur l'efficacité du chauffage. Cette réflexion sur le chauffage (ex : 
biomasse) interviendra probablement sur des tranches de travaux postérieures à 2020. 

- La situation de la restauration des étudiants. Il est souligné le nombre insuffisant d'espaces de 
convivialité (MDE) et d'accès aménagés pour permettre aux étudiants de faire chauffer leurs repas 
dans des fours à micro-ondes. M. Chapoulie indique que même si la mission de restauration ne relève 
pas de l'université, celle-ci est sensible aux conditions de restaurations des étudiants. Les échanges 
avec la direction du CROUS se développent, ce qui n'a pas toujours été le cas. L'extension du Sirtaki 
est d'ailleurs en projet.  
Par ailleurs, des réflexions sont menées sur la mise à disposition de fours à micro-ondes mais pour 
l'heure aucune décision n'est arrêtée. Les Hall du bâtiment J/K (RdC et R+1) seront aménagés pour ne 
plus simplement être des lieux de circulation mais permettre aux usagers de se poser.  
M. Jourdan ajoute que dans le cadre de la loi 22 juillet 2013 relative à l'enseignement supérieur et à 
la recherche, la COMUE a pour mission de lancer un schéma de promotion et d'amélioration de la vie 
étudiante en collaboration avec le CROUS. 

- L'état des lieux et l'attribution des locaux mis à dispositions des associations étudiantes et 
notamment le déménagement du bâtiment des élus. M. Vincent indique qu'un diagnostic sur 
l'utilisation et le taux d'occupation des locaux par les associations étudiantes a été lancé. Il ajoute 
qu'après la rénovation du bâtiment H, on devrait pouvoir dégager des m² pour les associations. 

- Etat de l'éclairage du campus. M. Chapoulie indique qu'une réflexion sur l'éclairage est menée en 
collaboration avec la DVU avec des financements de Bordeaux métropole 

3/ POINT D'INFORMATION SUR LE DOSSIER D'ACCREDITATION ESPE 
M. Jourdan indique que le dossier d'accréditation ESPE n'est pas encore terminé mais il sera soumis au CAC 

du 14/01/2016 et CA du 22/01/2016. 
Situation actuelle : rattachement de l'ESPE pendant le temps de l'accréditation à l'université Bordeaux IV puis 

à l'UB (2013/2015), avec un compromis datant de mai 2013 prévoyant in fine un rattachement à la CUEA. 
En 2015, élaboration d'un nouveau dossier d'accréditation validé par le conseil d'école de l'ESPE puis par le CA 

de l'université de Bordeaux (automne 2015). 
Toutefois, les votes ont porté sur un dossier incomplet puisque seul le volet pédagogique a été présenté, les 

volets gouvernance et budgétaire en sont absents. Le dossier ne traite pas non plus la question du rattachement 
de l'ESPE. L'université Bordeaux Montaigne de son côté a refusé de valider le dossier (Cf. motions du CAC du 
08/10/2015 et CA 09/10/2015).  

Dès lors a émergée l'idée du rattachement de l'ESPE à l'université Bordeaux Montaigne.  
Avec l'intersyndicale de L'ESPE, l'établissement s'est lancé dans l'élaboration d'un dossier alternatif au dossier 

présenté par l'UB. Cette initiative a fait l'objet d'une communication lors de la conférence de rentrée du recteur. 
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Si ce dossier alternatif n'était pas étudié ni en conseil d'école ni au ministère alors l'établissement 
envisagerait d'assurer uniquement la préparation des étudiants aux concours du 2nd degré. Le M2 relèverait de 
l'UB. De plus notre université ne prendrait plus en charge financièrement les heures assurées sur notre site par les 
collègues de l'ESPE puisque l'UB a reçu en dotation les personnels et salaires de l'ESPE pour remplir les missions 
de l'ESPE.  

4/ RAPPORTS D'ACTIVITE –DIRECTION VIVRE A L'UNIVERSITE 
M. Pialoux indique que depuis la rentrée le pôle handicap n'est plus rattaché à la DVU. 
Budget DVU 2014/2015 : 71 000€, 
Budget FSDIE : 124 000€. 
 

- Bureau accueil : 2 personnes physiques avec un renfort fin août et septembre 
• Accueil physique : en moyenne 50 personnes par jour avec des pics de 70 à 80 personnes par jour voire 

480/jour pour la rentrée de septembre  
• Accueil téléphonique : 20 appels en moyenne/jour avec des pics de 30 à 40 selon les périodes 
• Cartes aquipass pour les personnels : depuis début septembre 719 cartes éditées et délivrées 
•  Certifications : gestion de 4 certifications 
 

- FSDIE aide sociale d’urgence pour les étudiants 
• 3 commissions statutaires : novembre - février – mai et 1 exceptionnelle en juin 
• 63 dossiers examinés soit 117 % de plus qu’en 2013/2014 
• 24 309,56 € d’aide sociale en 2013/2014 soit 385 € par étudiant – presque 10 000 € de plus qu’en 2014. 

Cela signifie que les étudiants ont une bonne connaissance du dispositif de l'aide d'urgence mais 
également qu'il y a de plus en plus de précarité étudiante. 

 
- Commission de développement vie associative vie étudiante 

• Secteur vie associative : 
2 réunions : 5 à 8 associations participantes 

• Séance plénière (élus + associations) 
3 réunions : 13 et 15 participants 
Points débattus : 

 Bourse aux livres, 
 Reliquat FSDIE,… 

Perspectives :  
 Volonté que la CDVEA devienne une commission centrale de l’établissement, 
 Volonté que les coordonnateurs soient reconnus au même titre que les élus, 
 Volonté que la CDVEA se réunisse en plénière. 

 
- Pôle culture et vie étudiante : 

• Accompagnement de projets :  
 projets portés par des équipes pédagogiques ou de recherche, nombre : 19, montant 19 400€, 
 projets portés par composantes et notamment le SCD, 
 projets portés par des étudiants : 6 projets associatifs, 32 projets soutenus dans le cadre du FSDIE, 

3 projets dans le cadre de la CDVEA. 
• Autres activités du pôle : 

 Pratique artistique : ateliers UBM ou ateliers inter universitaires, concernent 180 étudiants pour 
une dépense de 14 000€ 
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 Valorisation création étudiante : festival allégories scènes de printemps (27 propositions pour une 
dépense de 5000€), Artothèque (promotion du travail des étudiants en arts par l'achat et 
l'exposition de leurs œuvres)  

 Partenariats réguliers avec d'autres organismes ou communes qui interviennent dans le domaine 
culturel sur le campus : TNBA, CROUS, Rock School Barbey et le Rocher de Palmer. 128 
événements programmés pour un budget de 35 600€, 

 
• Projets pour l'avenir : 

 Valorisation des espaces bâtis et espace verts (ex : musée à ciel ouvert), appropriation du campus. 
 Valorisation création et projets de fin d'études des étudiants en art. 
 

- Infirmerie : 
• Permanence pour les urgences médicales (1ers soins) mais également pour l'écoute des usagers 

En 2015, 605 personnels reçues (+14%), 
311 étudiants reçus (+19%) 

• Participation à la campagne octobre rose pour lutter contre le cancer du sein : 1200€ récoltés et reversés 
à la ligue contre le cancer. 

A signaler : mise en place d'une fiche réflexe pour accompagner la prise en charge par les enseignants 
chercheurs d'étudiants qui présenteraient un comportement inapproprié en cours. 

5/ PROJETS REGION 2016, VOLET "ENSEIGNEMENT SUPERIEUR" 
M. Jourdan indique que les 3 projets présentés sont déposés au nom de la COMUE, celle-ci ayant vocation à 

coordonner les actions autour de la vie étudiante. 
Projet : L’espace universitaire en commun (présentation M. Péraud) : 
Durée : 3 ans. 
Constat : difficulté pour l'établissement à structurer des activités non-académiques sur son campus (pauvreté 

des espaces publics, manque de mobilier extérieur, insuffisance des espaces de restauration, faiblesse des lieux 
de convivialité), d'où l'importance de développer les sociabilités et de repenser les espaces communs (espaces 
publics interstitiels, points de rencontre, circulations et signalétique) en s'appuyant sur les compétences 
existantes à Bordeaux Montaigne.  

Les 3 grands axes du projet : 
- les Ateliers des communs : 
Ensemble de "séminaires" afin de réaliser un diagnostic de l'utilisation de nos espaces communs. Cette 

démarche, coordonnée par l'association Le Bruit du Frigo, s'appuiera sur les réflexions et travaux des associations 
des étudiants en urbanisme, paysage, architecture, art et médiation culturelle, leurs professeurs ainsi que de 
professionnels engagés dans des démarches participatives.  

 
- Les projets et actions de médiation artistique : l’art dans le quotidien / le quotidien dans l’art. 

Différentes actions seront menées pour poursuivre le travail d’appropriation de l’espace par la médiation 
d’œuvres artistiques déjà réalisé avec les muralistes (fresques) dans le cadre de résidences artistiques. 

- L'éclairage du campus : étude de faisabilité pour une commande artistique d’éclairage 
Intégrer une démarche artistique au projet d'éclairage du campus financé par la métropole. 
 
Budget prévisionnel : 170 000€ / 3 ans 

Conseil Régional d'Aquitaine : 70 000€, 
UBM : 30 000 €, 
Fondation de France : 40 000€;  
Direction Régionale des Affaires Culturelles : 30 000€. 
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Projet : Bibliothèques et médiation numérique au service de la réussite étudiante (présentation M. Miura) : 
Constat : la connaissance des bibliothèques est un facteur de réussite étudiante et de lutte contre le 

décrochage. De plus, il s'avère parfois difficile de naviguer d'un média à l'autre et il est surtout indispensable de 
se forger un esprit critique face à ces nouveaux médias. 

Le projet a pour objet de diversifier le mode d'intervention des "bibliothèques" dans le parcours de formation 
des étudiants en alliant formations sur place et formations à distance, pour garantir à tous les étudiants 
d’Aquitaine, quelle que soient leur origine et leur implantation géographique : l’égalité d’accès à la 
documentation, la maîtrise de la méthodologie documentaire et une approche progressive en lien avec leurs 
enseignements. 

Le projet se décline en : 
- Découverte des BU et des ressources documentaires d’Aquitaine sur site et à distance à destination des 

primo entrants. 
Outre les visites organisées systématiques en période de rentrée, il sera développé un dispositif 
numérique de découverte, d'apprentissage des espaces et ressources numériques (mise à disposition de 
tablettes interactives, dotées d’un dispositif numérique (Serious game par exemple) proposant une 
découverte ludique et interactive de la bibliothèque et de ses services. 

- Création et diffusion sur réseaux sociaux et plate formes de tutoriels en ligne : diaporamas animés, vidéos 
ludiques intégrant des questions/réponses et/ou des quizz afin de se former et s'approprier des outils de 
recherche documentaire de plus en plus spécialisés. 

Budget : 139 000€ / 3 ans dont 10 à 15 000 à la charge d'UBM. 
 

Projet : développement de la plateforme ESSOR (présentation M. Hauquin) : 
Il s'agit ici d'obtenir des financements du CRA pour développer la 3ème tranche de cette plateforme de suivi 

pédagogique des stages en ligne. La plateforme a été mise en production dans l'établissement depuis la rentrée 
2014/2015.  

En février 2016 la tranche 2 sera déployée, elle porte sur la diffusion d'offres de stages et d'emplois et 
comprend une CVthèque. 

La 3ème tranche concerne la création d'un réseau des anciens afin de facilité l'accès à l'emploi de nos 
étudiants. L'objectif consiste à valoriser et diffuser les savoirs académiques et compétences acquises dans nos 
formations auprès des partenaires du monde socio professionnel. 

 
 La CFVU adopte les 3 projets régions du volet enseignement supérieur. 

6/ MODALITES DE RECRUTEMENT LICENCE 2016/2017 
Présentation A. Malgouyat. 
Rappel du contexte : augmentation du nombre d'inscrits en L1 avec des filières en tension (LEA, LLCER Anglais 

et Japonais), maintien d’un recrutement à modalités particulières pour les licences accréditées comme telles et 
ouverture d’un nouveau parcours à capacité en L1 mention philosophie, parcours anglais-philosophie. 

- Recrutement et calendrier des Licences  
Rappel : formations à modalités particulières d'admission 

L1 Arts plastiques (Effectif : 120); L1 Cinéma (Effectif : 80); L1 Culture humaniste et scientifique (Effectif : 40) 
L1 Design (Effectif : 40); L1 Danse (Effectif : 30); L1 Sciences de l’info-com (Effectif : 110) 
L1 Théâtre (Effectif : 80);  L1 Musicologie (Effectif : 65) L1 Info-com / Langues (Effectif : 42+24+24) 
  L1 Anglais-Philosophie (Effectif : 40) 
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 Recrutement en L1, 3 dispositifs selon les situations : APB, Apoflux, Etudes en France. 
Le calendrier APB : le site est ouvert à l'information des candidats depuis le 1er décembre 2015 et se 
termine avec la 3ème phase d'admission au 14 juillet. Une procédure complémentaire (dérogatoire) peut 
toutefois être ouverte à partir du 26/06 par les établissements aux candidats sans admission à l’issue des 
phases principales. Les filières à modalités particulières d'admission ne sont pas concernées par ce 
dispositif puisqu'elles font le plein de candidats. 
 
 Calendriers 

APB pour les L1 :  

 
Apoflux pour les L1 : 

L'objectif est d'harmoniser autant que faire se peut le calendrier Apoflux avec le calendrier APB.  

 
 

Apoflux pour les L2/L3 

 
 
 La CFVU adopte les modalités de recrutement et calendrier 2016 pour les licences. 

7/ RAPPORTS D'ACTIVITE - DIRECTION DE LA SCOLARITE 
M. Valat présente l'organisation et le bilan d'activité 2014/2015 de la Direction de la scolarité. 

 

- Bilan du pôle coordination des études : 
• Bureau des examens : 
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 Coordination des MCC des 320 versions d'étapes.  
 Préparation des sessions d'examens : 2014/2015 : 

236 épreuves pour la session de Janvier, 
232 épreuves pour la session d’avril, 
373 épreuves pour la session de juin. 

 
 Bilan optimisation des ressources (surbooking) session de juin 2015 

Malgré l'augmentation du nombre d'épreuves à organiser (2014 : 374, 2015 : 382), on constate un 
gain conséquent quant aux ressources mobilisées, autant en terme d'espaces que de mobilisation 
du personnel (contrôle à l'entrée ou surveillants). En revanche, pas de gain sur la durée de la 
session 

 
 Gestion des commissions disciplinaires : 3 dossiers traités en 2014/2015 

 
• Bureaux des licences et masters : 

Focus sur l'inscription administrative et son suivi : 
 Assistance en ligne des usagers 2014/2015 : 4679 demandes d’assistance traitées (fort pic à 

l'ouverture des IA entre le 07/07 et le 10/07) 
 Suivi des inscriptions : 

Annulations d'inscription : le remboursement est soumis à conditions 
2014/2015 : 342 dossiers traités (dont 155 remboursés) 

 
Dérogations pour inscriptions tardives : 

2014/2015 : 164 dossiers traités en licence (dont 104 acceptés) 
 16 dossiers traités en master (dont 12 acceptés) 
 

 Suivi des boursiers : 
Instruction des demandes de remboursement  

2014/2015 : 815 dossiers traités 
 
- Bilan du pôle Procédures et Accompagnement des Formations : 

• Assistance fonctionnelle via le SOS 1098 (hors téléphone et mail) : 379 demandes traitées. 
Fiabilisation des données : correction de plus de 1000 incohérences SISE. 

 
• Projets 2014/2015 : 
 Coordination du dossier d'accréditation et de l'offre de formation 2016/2020, 
 Mise en place d'un guide méthodologique de saisie de la nouvelle offre de formation, 
 Mise en place d'un centre d'assistance en ligne. 
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